
Camera Penale di Roma 
Verbale del Consiglio Direttivo del 4 dicembre 2024 

In data 4 dicembre 2024, alle ore 18,30, previa convocazione, si è riunito in sede 
il Direttivo della Camera Penale di Roma per deliberare sul seguente ODG: 

1) Discussione su Commissioni CPR e nomina dei relativi referenti; 
2) Segnalazione AVv. Sartori; 
3) Varie ed eventuali. 

Sono presenti il Presidente Belcastro e i Consiglieri Piraino, Compagna, Bianchi, 
Pezzulla, Granozio, Naccari, Sciullo, Pallotta, Rossi e Gai. 
Il Presidente Belcastro incarica il Segretario Gai della redazione del verbale. 
Preliminarmente interviene Bianchi che propone che il verbale sia redatto 
nell'immediatezza onde garantire la corretta verbalizzazione degli interventi con 
immediata approvazione. 
Gai replica che è pressochè impossibile la redazione immediata e che il verbale 
che deve essere sintetico, per quanto gli consta ha sempre rispecchiato fedelmente 
gli accadimenti del Direttivo e viene anche sottoposto all'attenzione di tutti prima 
della firma e della pubblicazione per eventuali integrazioni. 
Rossi, che può vantare lunga esperienza quale Consigliere dell'Ordine, segnala 
come le modalità di redazione del verbale siano assolutamente conformi a quanto 
accade in ogni associzione e addirittura presso enti pubblici. 
Compagna, Granozio e Pezzulla condividono il pensiero di Bianchi, quest'ultima 
rappresentando come la proposta Bianchi renderebbe più pronta la pubblicazione 
del verbale previa approvazione sul sito. 
Si pone a votazione la proposta Bianchi e il Direttivo a maggioranza delibera di 
proseguire nella verbalizzazione delle adunanze del Consiglio con le consuete 
modalità. 
Si passa a trattare il punto 1) dell'ODG. 
Il Presidente informa il Direttivo sui criteri cui intenderebbe informare 
l'indicazione di referenti e responsabili delle commissioni. 
Si conviene vadano lasciate da parte logiche di appartenenza prediligendo le 
capacità dei singoli responsabili, come d'altro canto il Presidente segnala è stato 
fatto in precedenza. 
11 Presidente propone quindi il seguente assetto indicando i possibili referenti 
all'interno del direttivo e le modalità essenziali di funzionamento delle 
commissioni (si allega schema predisposto dal Presidente): 

1) Commissione Prassi Distorte del Processo, così denominando la 
precedente commissione sul tema: Responsabili all'interno del 
Direttivo Luca Pattuita e Francesco Bianchi. 

2) Commissione Novità Legislative e Corte Costituzionale: Luana 
Granozio; 



3) Commissione Deontologia e Investigazioni difensive: Livia Rossi e 
Silvia Pezzulla; 

4) Commissione Carcere: Domenico Naccari e Francesco Bianchi 
5) Commissione difesa d'Ufficio e patrocinio a spese dello stato "Paola 

Rebecchi: Eleonora Piraino, che già segnala come possibile 
responsabile Marina Lofaro; 

6) Commissione Principi Fondamentali e Spazio Giuridico Europeo 
"Domenico Battista", così nuovamente denominata la precedente 
commissione: Francesco Compagna; 

7) Commissione Rapporti Uffici Giudiziari: Cesare Gai e Francesco 
Compagna, che ipotizzano la nomina quale uno dei responsabili di 
Petra Gay; 

8) Commissione Reati in ambito familiare: Livia Rossi; 
9) Commissione Sorveglianza: Cesare Gai e Luana Granozio, Gai 

evidenzia come sia propria intenzione nominare uno dei responsabili 
della Commissione Tatiana Minciarelli; 

10) Commissione Informazione Giudiziaria: Salvatore Sciullo e Luana 
Granozio; 

11) Commissione Misure Prevenzione: Domenico Naccari; 
12) Commissione Linguistica Giudiziaria: Giuseppe Belcastro, che indica 

quale possibile responsabile Iacopo Benevieri; 
13) Commissione L. 231/01 Responsabilità degli enti e organismi di 

vigilanza: Salvatore Sciullo; 
14) Commissione Giovani e Bandi Europei e Nazionali: Luca Pallotta; 
15) Commissione Intelligenza Artificiale, di nuova istituzione: Giuseppe 

Belcastro, che indica quali possibili responsabili Alberto Mercurelli e 
Mattia Moscardini; 

16) Commissione Progetto Scuola (Miur): Silvia Pezzulla ed Eleonora 
Piraino; 

17) Commissione MAP: Silvia Pezzulla. 
Sia relativamente alla Commissione Progetto Scuola che alla 
Commissione MAP il Direttivo intero sollecita un coinvolgimento, 
anche quale responsabile di una delle Commissioni, di Emma Tosi, 
che molto si k spesa in questi anni e può apportare un patrimonio 
conoscitivo di elevatissimo livello; 

18) Commissione Informatizzazione Processo Penale: Silvia Pezzulla e 
Luca Pallotta. 

Il Direttivo, dopo breve discussione, approva il prospetto così come elaborato e 
discusso. 
Il Presidente segnala come appaia opportuno istituire un calendario condiviso 
online che consenta di evitare sovrapposizioni nei lavori delle Commissioni e 
negli eventi dalle stesse organizzati, che dovranno sempre essere avallati dal 
Consiglio Direttivo, unitamente ai documenti elaborati. 
Punto 2) ODG. 



Piraino informa il Direttivo dei contenuti dell'esposto della Collega Sartori, che 
si è vista precludere il turno di difesa d'uffició in ragione di concomitante 
impegno professionale comunicato prontamente, da parte dell'ADU. 
Il Direttivo incarica la Consigliera Piraino di redigere breve risposta da indirizzare 
alla Collega, che comunque evidenzia l'avvenuto superamento della 
problematica. 
Il Presidente informa il DirettiVo che è stata approvata dal COA la proposta di 
estendere il servizio di reperibilità per le aule, come richiesto, sino alle 14, previo 
aumento del' contributo all'ATA di cui CPR è mandataria da 30.000,00 C annui a 
37.500,00 euro. Occorre organizzare il turno per l'ora eccedente e in tale senso 
invita i consiglieri a formulare proposte. 
Punto 3) ODG 
Il Presidente informa il Direttivo che, grazie all'impegno del past-president 
Scalise, è stato reperito professionista che riprogetterà interamente il sito della 
Camera Penale, a titolo completamente gratuito, salvo poi a supportarne la - 
gestione, secondo le modalità previste nel preventivo già trasmesso a tutti i 
consiglieri a mezzo email e che qui si allega, al costo di 780,00 C annui oltre IVA. 
Il Direttivo approva all'unanimità tale iniziativa. 
Il Presidente, su sollecitazione del socio Fabrizio Merluzzi, informa il direttivo 
della idea di istituire una giornata di studio annuale in memoria del pro'''. Giovanni 
Aricò alla quale ottenere la partecipazione di interventori di alto livello tra 
Magistrati e Avvocati. Chiede al Segretario di strutturare l'idea prendendo 
contatti anche con Merluzzi. 

Il Presidente evidenzia come possa essere opportuno e significativo riprendere 
l'organizzazione degli eventi, molto riuscita, relativa al ricordo degli illustri 
avvocati del passato e interrotta a causa dell'emergenza pandemica. 
Il Direttivo condivide l'iniziativa. 

Sempre in gennaio sarà necessario organizzare i corsi in presenza, come richiesto 
dall'Unione, e il Presidente si occuperà di mediare con il Presidente Meliadò 
l'utilizzo della Sala Italia presso la Corte d'Appello, avendo già intrapreS o il 
dialogo in tal senso. 

Sciullo rappresenta di passare le consegne in qualità di Tesoriere al Consigliere 
Naccari, appena eletto nella carica, con un saldo attivo di cassa di circa 56.000,00 
C, nonostante le spese sostenute nell'anno appena concluso e l'avvenuta 
liquidazione di Rita Maurizi. 
Il Direttivo plaude ai risultati ottenuti. , 

&jun() evidenzia anche come sia in cantiere accentrare il ruolo di consulente del 
lavoro (attualmente affidato a due distinti professionisti per le due dipendenti), ad 
unica figura professionale, con evidente risparmio di spesa. 
Il Direttivo approva all'unanimità. 



• Sempre Sciullo evidenzia come debba ancora essere onorata la spesa di circa 

800,00 inerente all'utilizzo della cella per la maratona oratoria di luglio sul tema 

delle carceri e di aver contrattato con il quotidiano il Dubbio la sottoscrizione di 

abbonamenti in luogo di tale pagamento, con evidente risparmio di cassa. 

Il Direttivo approva l'iniziativa incaricando Schifi° di fornire maggiori dettagli. 

Piraino segnala l'iniziativa per la raccolta di panettoni e prodotti di igiene intima 

per le detenute di Rebibbia, come accaduto negli anni precedenti, e chiede al 

Direttivo di aderire a tale iniziativa, organizzata da ente benefico. 
Granozio si dice contraria in quanto la Camera Penale deve svolgere altre battaglie 

e impegnarsi su temi di più alto lignaggio in favore delle detenute e non in 
iniziative che possono essere equiparate alla beneficenza. 
Si astengono dal votare Pezzulla e Compagna, i restanti componenti del Direttivo 
sono favorevoli e si incarica Piraino delle relative incombenze. 

Il Segretario segnala come sia opportuno diramare una CPR News con la quale 
venga specificato ai soci l'esatto importo da versare per la nuova annualità a 
seguito della delibera dell'Unione, che potrebbe generare equivoci. 
Il Tesoriere si occuperà dell'incombenza a gennaio, all'atto dell'esazione delle 
quote. 

Il Presidente stimola la riflessione del direttivo circa il funzionamento della 
Commissione Comunicazione; eletta a seguito di delibera assembleare, in modo 
da garantire, anche mediante uno snellimento del gruppo, una migliore e più 
spedita funzionalità, magari individuando incaricati specifici per ciascun canale 
social da utilizzare e per il sito e favorire una stretta collaborazione con il 
Direttivo. 
La Consigliera Granozio ribadisce che, essendo una commissione di nomina 
assembleare, se ne debbano conservare le caratteristiche peculiari pur dovendo il 
direttivo riorganizzarne il piano editoriale. 
Pezzulla, che della Commissione ha fatto parte, segnala come eventuali carenze 
vadano imputate alle difficoltà di relazionarsi con il Presidente Scalise e con il 
precedente Direttivo, anche in ordine alla tempestività delle richieste che 
venivano avanzate. • 
Si delibera di affrontare il tenia al prossimo Direttivo, che viene contestualmente 
convocato per il 17 dicembre 2024, in sede, alle ore 19. 
Non essendovi altro da deliberare il verbale viene chiuso alle ore 20,45. 

• Il Presidente 
Avv iuseppe castro 

Il Segretario 
Avv. Cesare Gai 


